VILLENEUVE

N°30 - VOTRE MAGAZINE MUNICIPAL

& VOUS



Saison estivale : (Re) découvrez le Musée !

D'avril à mi-novembre, découvrez les nombreuses collections du Musée!



Page 2

Damien Letulle : un athlète de haut vol !

Découvrez le portrait de Damien Letulle, archer paralympique aux JO!



Page 5

Mobilité : Transports gratuits cet été!

Toutes les informations sur la navette estivale et le transport à la demande.



Page 10



Saison estivale 2024 : (Re) découvrez le Musée du Pays de Retz !

Situé 6 rue des Moines, le Musée du Pays de Retz, labellisé Musée de France, ouvre ses portes d'avril à mi-novembre pour le plaisir de ses visiteurs (plus de 6000 l'an passé) et passionnés de tous les âges!

Edifié au cœur de la cité du sel de l'ancienne «Baye de Bretagne» et géré par l'association Les Amis du Pays de Retz depuis 1966, il présente sur 1300m2 des trésors liés aux Arts et Traditions populaires, à l'Histoire et au Patrimoine de ce territoire de Bretagne Historique et de Vendée militaire. Profitez de ses animations estivales chaque mercredi avec des jeux en bois grand format, des ateliers d'écriture à la plume d'autrefois et des métiers d'antan (art de la dentelle, corderie où l'on peut fabriquer et conserver sa corde, art du cartonnage où les plus jeunes repartent avec les maquettes qu'ils ont créées), d'un camp équipé de chevaliers du 15e siècle où enfants et adultes ont le loisir de s'initier au tir à l'arbalète, sans oublier l'astronomie solaire et nocturne. Plus d'infos sur le site : https://museedupaysderetz.fr/



VOS INFORMATIONS PRATIQUES

Mairie - Pôle Administratif

Direction générale des services
- Accueil - Etat civil - Urbanisme Ressources humaines - Vie associative et sports - Comptabilité
- Communication - Police
Municipale

31 rue des Jaunins 44580 Villeneuve-en-Retz 02.40.21.40.07

mairie.villeneuve@ villeneuvenretz.fr

Horaires d'ouverture

Lundi, Mardi, Mercredi et Vendredi : 8h45-12h30/ 13h30-17h00 Jeudi : 8h45-12h30

Mairie - Pôle de Proximité

Agence postale communale France Services - CNI &
Passeports - CCAS

1 rue de l'Elinet 44580 Villeneuve-en-Retz 02.51.18.06.42

Horaires d'ouverture

Lundi & Vendredi : 8h45-12h30/ 13h30-17h00 Mardi, Mercredi, Jeudi : 8h45-12h30 Samedi : 8h45-12h00

Mairie Déléguée

Accueil - Etat civil

24 rue de Pornic 44580 Villeneuve-en-Retz

02.40.21.41.32

mairie.deleguee@ villeneuvenretz.fr

Horaires d'ouverture

Lundi & Vendredi : Fermé Mardi, Mercredi, Jeudi : 8h45-12h30

*En périodes de vacances scolaires, la Mairie Déléguée est ouverte uniquement les leudis de 14h à 17h.

*Pour le service CNI & Passeports, les créneaux sont aussi ouverts les mardis et mercredis après-midis de 13h30 à 17h. Prendre rendez-vous obligatoirement en ligne sur notre site : La Mairie/ Démarches administratives/ Carte nationale d'identité et passeport.

Page 4 - Grand Angle

Page 5 - Le portrait

> Portrait de Damien LETULLE

Page 5 - Les brèves en quelques mots

- > Vote budgets & taux d'imposition
- > Réhabilitation de la Mairie

Pages 6/7 - Le dossier

> Zoom sur nos projets voirie - Avenue de la Gare et Route d'Arthon

Page 8 - Les actualités en bref

- > Vote du tarif social cantine
- > De nouveaux terrains multisports
- > Conférence «Bien Vieillir» 2024
- > Pierre Morteau, électricien
- > Une micro-crèche Montessori

Page 9 - L'infographie

> L'urbanisme en chiffres clés

Page 10 - Focus Pornic Agglo Pays de Retz

Page 11 - Tribune des groupes municipaux

Page 12 - Votre agenda



Villeneuve & Vous - Magazine municipal de la commune Mairie - 1 place Pierre Mourain

44580 Villeneuve-en-Retz

02 40 21 40 07 / mairie.villeneuve@villeneuvenretz.fr

Directeur de la publication : Jean-Bernard FERRER, Maire Comité de rédaction : Commission communication Conception et mise en page : Claire POTIN, Chargée de communication

Crédit photos (sauf mention) : Mairie de Villeneuve-en-Retz

Impression: A Two Communication

Distribution : La Poste

Tirage : 2300 exemplaires • Dépôt légal juillet 2024 Imprimé sur papier recyclé avec des encres végétales N°ISSN : 2969-5732

Prochain bulletin : Septembre 2024 Articles à communiquer à l'adresse : communication@villeneuvenretz.fr

VOS QUESTIONS

À JEAN-BERNARD FERRER

Maire de Villeneuve-en-Retz

Chères Villeretziennes, chers Villeretziens,

C'est l'été! Nous voilà arrivés dans cette période de vacances tant attendue, sous j'espère, un soleil radieux, qui nous a tant fait défaut ces derniers mois.

L'été, c'est aussi la fin de l'année pour tous nos écoliers, collégiens, lycéens et étudiants. La scolarité de nos enfants est une de nos priorités et s'ils ont aujourd'hui la chance d'évoluer dans un environnement propice à l'apprentissage scolaire et à la vie en société, nous mettons tout en œuvre pour renforcer ce cadre de vie. Pour ce faire, j'ai le plaisir de vous annoncer que le nouveau complexe scolaire de Fresnay est enfin terminé, les élèves pourront étudier dans un lieu moderne et adapté aux nouvelles normes dès la rentrée de septembre.



Après, l'attractivité d'une commune se mesure aussi à l'aune des commerces, des services qu'elle propose et des chantiers qu'elle initie. C'est ainsi qu'une épicerie vrac et « snacking » a vu le jour et que les derniers grands projets du mandat ont été lancés comme la réhabilitation de l'ancien Marché U en centre culturel et sportif ou la Mairie. 2023 a été une année difficile sur les plans économique, climatique et sécuritaire, mais aussi très anxiogène en raison des nombreuses crises qui ont secoué le monde et notre pays. Alors oublions un instant ces aléas et profitons de cet été pour nous ressourcer et recharger les « batteries ». Très bonnes vacances à toutes et tous.

Envisagez-vous de réaliser des actions de végétalisation des trottoirs avec la population ?

Oui, des essais ont été réalisés dans les bourgs et particulièrement à Fresnay. Pour que ces actions soient pérennes, plusieurs points sont à respecter pour une réussite totale (exposition, période des semailles, etc...). Un bilan va être fait rapidement et des actions suivront (fourniture des semences, préconisations etc.). Nous ne manquerons pas de vous en informer.

Quels projets ont été retenus lors de l'atelier participatif sur la citoyenneté ?

Certains ont déjà débuté comme la sécurisation et l'apaisement de la vitesse dans les bourgs et la vidéo protection. A titre d'exemple, les dernières réalisations en date sont : l'Avenue de la Gare et la Route de Nantes. D'autres sujets demandent plus de réflexion au vu des impacts économiques (renfort de la police municipale) ou une concertation avec les services compétents (communication, services techniques, espaces verts) afin que des actions soient menées. Enfin, de nombreuses idées émises pendant l'atelier relèvent d'actions déjà en place sur lesquelles la municipalité a communiqué. Pour rappel : le site internet, la Page Facebook et Intramuros sont à votre disposition.

Votre Maire, Jean-Bernard FERRER.

Posez vos questions à Jean-Bernard FERRER en écrivant à : communication@villeneuvenretz.fr





















DAMIEN LETULLE



Un para-archer villeretzien participant aux Jeux Olympiques et Paralympiques 2024!

Damien Letulle, archer paralympique depuis près de 30 ans, est sélectionné cette année pour prendre part aux Jeux Paralympiques de Paris 2024. Découvrez-le à travers son portrait.

Dès l'âge de 10 ans, Damien Letulle s'intéresse à la pratique de son sport en improvisant un arc créé à l'aide d'une branche de noisetier et brise une fenêtre de la maison familiale. C'est alors que sa mère décide de l'inscrire au club local et qu'il représentera quelques années plus tard la France aux Jeux Olympiques d'Atlanta de 1996. Cette même année, il subit une défaite et souhaite prendre sa revanche.



Crédit photo : Julien ROSSIGNOL - Fédération Française de Tir à l'Arc

A côté de cela, il est appelé pour s'entrainer en tant que valide à l'INSEP à Paris (Institut National du Sport, de l'Expertise et de la Performance) où les champions tricolores s'exercent. Fin 1997, Damien est victime d'un grave accident lui brisant la colonne vertébrale le rendant tétraplégique à vie. Malgré cet évènement, il continue à avoir des rêves même les plus simples durant lesquels il s'imagine en fauteuil pour conduire une voiture ou avoir une vie de famille et reprend son arc en vue des Jeux Paralympiques. Damien dispose d'un arc à poulie qui s'actionne avec son menton pour se tenir droit et tirer ses flèches. Il finira d'ailleurs 9ème aux Championnats d'Europe à Rotterdam en 2023 et 17ème aux Championnats du monde à Pilsen la même année.

Le para-tir à l'arc se déroulera cet été aux Invalides, lieu significatif pour Damien Letulle qui a vécu sa longue rééducation suite à son accident dans ce même lieu. «J'ai juste d'autres défis avec un corps différent» ajoute-t-il. La préservation de sa santé physique et l'endurance n'en sont pas moins importants!

Parallèlement à la pratique de son sport, Damien réalise également des interventions dans les écoles, comme à l'Ecole L'Ostréa et Sacré Cœur, afin de sensibiliser les plus jeunes au para-tir à l'arc ainsi qu'au handicap dans le milieu sportif. Un bel exemple de résilience qui, nous lui souhaitons, le guidera jusqu'à la médaille d'or aux Jeux Paralympiques 2024!

LES BRÈVES EN QUELQUES MOTS



Vote des budgets et taux d'imposition locaux 2024

Lors du conseil municipal du 02/04, les élus ont débattu et voté le budget 2024 de la collectivité, acte fondateur de la politique municipale ainsi que les taux d'imposition de la même année. Le budget cumulé de la commune avoisine les 20M€ : l'année 2024 sera marquée par la construction de nouveaux équipements. En parallèle, il a été émis un avis favorable pour le maintien des taux d'imposition 2024, année qui voit s'achever l'harmonisation entre les communes historiques de Fresnay et de Bourgneuf, décidée lors de la fusion en 2016.



Réhabilitation de l'ancienne mairie en pôle de proximité

Lors du conseil municipal du 13/02, les élus ont voté le projet et le plan de financement pour la réhabilitation de la mairie historique de Bourgneuf en pôle de proximité. Suite à l'étude du bâti terminée en avril, le groupe de travail a décidé de lancer une consultation de maitrise d'œuvre pour la conservation des anciens bâtiments. Sandra Troffigue a été retenue et a rendu ses esquisses. Le coût total s'élève à 1 458 850€ HT. La mairie regroupera alors l'espace France Services, l'agence postale, le CCAS, le dispositif CNI/Passeport, le service associations et l'accueil au public.

BÂTIMENTS & VOIRIE

ZOOM SUR: AVENUE DE LA GARE & ROUTE D'ARTHON



Au travers de ce dossier, nous allons retracer l'historique de 2 grands projets voirie réalisés lors du mandat : la réhabilitation de l'Avenue et de l'Impasse de la Gare ainsi que la création d'un giratoire au croisement de la Route d'Arthon et de la Route de Nantes.

Commençons par le projet « Avenue et Impasse de la Gare ». Les inondations de mars 2020 ont révélé la vétusté des réseaux d'eaux pluviales (EP), ce qui a incité la municipalité à intégrer à son programme la réhabilitation de ces voies ainsi que des réseaux. Les premières études ont été lancées début d'année 2021. Différents interlocuteurs ont contribué à ce chantier :

- La Société 2LM Ingénierie routière : Elaboration du projet, choix des entreprises et conduite des travaux.
- Le groupe de travail composé de la commission «Bâtiments & Voirie» et de riverains. Après plusieurs réunions, le projet et les grands axes sont validés: partager l'espace entre différents modes de déplacement, apaiser la circulation routière, encourager les déplacements doux par la création d'une liaison entre le bourg de Bourgneuf, la gare et la zone commerciale Chemin de la Culée et créer des stationnements. Au niveau technique, il s'est dessiné un chaucidou sur l'Avenue de la Gare avec 3 poches de stationnement écluse, limitation de la vitesse à 30 km/h, aménagement de trottoirs spacieux adaptés aux normes PMR.

- Le service «Assainissement des Eaux Pluviales et Eaux Usées» de Pornic Agglo Pays de Retz : Accompagnement technique et financier sur ces compétences.
- Le maitre d'œuvre «Territoire Energie 44» : Travaux d'effacement des réseaux électriques et de télécommunications.
- Suite à l'appel d'offres lancé en décembre 2021, la commission retient les entreprises Charier RTU pour le lot voirie, Effivert pour les espaces verts et Loire Travaux Public Environnement pour l'assainissement.

Une préparation a été nécessaire à l'élaboration des plans d'exécution : réalisation de sondages et détection des réseaux (eaux usées, fibre, ligne HTA, télécom). Tous ces éléments ont permis de déterminer l'altimétrie du réseau d'eaux pluviales (EP). Les travaux de réhabilitation du réseau (EP) Impasse de la Gare débutent le 30 mai 2022. Au total, ce sont 85% du réseau d'EP qui sont remplacés et redimensionnés. Les circuits sont modifiés pour une meilleure évacuation. Deux regards sur le réseau d'eaux usées sont aussi restaurés. Suite à cela, les travaux d'effacement des réseaux électriques et télécoms sont menés sous la maitrise d'œuvre de Territoire Energie 44 et réalisés par l'entreprise Eiffage Energie. Les aménagements de voiries débutent alors en juillet 2023. Après 2 ans complets de travaux, l'ensemble du projet est réceptionné en juin 2024.





Réalisation d'un giratoire route d'Arthon et de Nantes

Le passage de nombreux poids lourds au niveau de la rue de Machecoul a amené la municipalité à envisager une alternative à ces circulations, c'est alors que la déviation par la rue des Jaunins s'est imposée comme la seule option possible en aménageant la giration du carrefour entre la route de Nantes et d'Arthon.

Les premières études ont été lancées début 2021. A l'image de l'Avenue de la Gare, plusieurs partenaires ont collaboré sur ce projet d'envergure :

- La Société 2LM Ingénierie routière : Présentation des aménagements du carrefour entre la Route de Nantes et d'Arthon au service routier du département en charge de la voirie.
- Les services du département valident le choix au vu des contraintes des véhicules lourds pour un giratoire à 3 voies. Le reste de l'aménagement laisse une belle place aux déplacements doux et espaces verts ainsi qu'un plateau positionné au carrefour de la route de Nantes et de la rue des étangs. La modération de la vitesse et l'embellissement de l'entrée de bourg ont été privilégiés sur cette installation.
- Le conseil municipal a validé le projet le 13 décembre 2022.

- Après l'appel d'offres, Charier RTU a été retenue pour le lot voirie-terrassement-assainissement-signalisation et Jaulin Paysage pour les espaces verts et le mobilier.
- Le service « Assainissement des Eaux Pluviales et Eaux Usées » de Pornic Agglo Pays de Retz : Accompagnement technique et financier sur ces compétences.
- Le maitre d'œuvre Territoire Energie 44 : Travaux d'effacement des réseaux électriques et télécom. Les travaux d'effacement ont été réalisés le 1er semestre 2023 par Eiffage Energie.
- Le 9 octobre, une réunion publique est organisée en mairie, pour présenter le projet et le déroulement des travaux à la population, une trentaine de personnes était présente à cette réunion. Les travaux de terrassement. voirie et assainissement débutent le 16 octobre 2023 et se terminent fin mai 2024. S'ensuivront les plantations à l'automne prochain.



Nouveaux aménagements, respect des règles de circulation et des modes de déplacement sont la clé de la sécurité pour tous.

> **Yves BLANCHARD** Maire Délégué aux Bâtiments et à la Voirie





6 CHIFFRES CLÉS À RETENIR



1 117 600 € de budget global pour l'Avenue de la Gare



💐 85 % des réseaux d'eaux pluviales remplacés



30 km/h de vitesse de circulation



571 000 € de budget global pour le giratoire Route de Nantes et d'Arthon



5 mois complets de travaux



\$\,^{1200}\text{ plantations réalisées}

LES ACTUALITÉS EN BREF

Propositions de tarifs		
Référentiel social	≤1000	1,00€
Référentiel social	≤1250	3,00 €
Référentiel social	≤1500	3,50 €
Référentiel social	≤1750	4,10€
Référentiel social	≤2000	4,60€
Référentiel social	>2000	5,10€
Référentiel social non transmis		5,50€

Restauration scolaire: Tarif social cantine

Depuis 2019, l'Etat soutient la tarification sociale permettant aux enfants des familles les plus modestes de déjeuner à la cantine pour 1€. Une aide est accordée aux communes de - 10 000 habitants pour proposer une grille tarifaire adaptée. La commune s'est engagée dans cette tarification sociale par la signature d'une convention triennale qu'elle souhaite poursuivre votée lors du conseil municipal du 28 mai. La grille a été revue avec six nouveaux tarifs allant de 1€ à 5.50€ par repas.

Deux nouveaux terrains multisports!

Courant avril et mai, deux terrains multisports ont été installés! En libre accès afin de développer la pratique sportive pour tous et avec des surfaces de sable, de gazon synthétique et de résine, tout a été pensé pour plus de durabilité. Ils accueillent nos associations, nos jeunes et tous les habitants souhaitant s'y rendre. Divers équipements sportifs sont présents afin de jouer à plusieurs sports: football, basketball, handball et bien d'autres. Et maintenant, il ne vous reste plus qu'à les tester!





Conférence «Bien Vieillir» 2024 : Zoom sur la mobilité!

Comme chaque année, le 3ème jeudi du mois de septembre, le CCAS organise sa conférence « Bien Vieillir » avec un thème précis informant la population des services proposés sur notre territoire. Les années précédentes les thèmes de la sécurité, l'accompagnement. la santé et l'amélioration de l'habitat ont été abordés. c'est pourquoi le 19 septembre prochain à 18h30 au Théâtre Caba'Retz, la conférence aura pour sujet : la mobilité. L'enjeu étant de présenter différentes solutions de déplacement pour les administrés. En fin de conférence, un buffet sera offert dans le hall de la salle polyvalente de Fresnay.



Pierre Morteau, un nouvel électricien sur la commune

Depuis le 8 janvier 2024, Pierre Morteau, habitant à Villeneuveen-Retz, a lancé sa microentreprise spécialisée dans l'électricité. Il propose donc ses services sur la commune ainsi que sur celles situées aux alentours. Il réalise des travaux d'installation électrique (câblage, remplacement luminaires, mise aux normes du tableau électrique etc.) à destination des particuliers et professionnels en neuf ou en rénovation. Si vous souhaitez faire appel à ses services, voici coordonnées ses téléphone mail : 06.30.17.60.67/ m6.pierre@gmail.com.



Les Petits Loulous : Une nouvelle micro-crèche Montessori

Anastasia Ferre, gérante d'une nouvelle micro-crèche annonce l'ouverture de son établissement pour septembre 2024 ! Cette micro-crèche de 12 places uniquement pourra accueillir des enfants âgés de 3 mois et 3 ans dans une structure agréable et adaptée à chacun afin d'évoluer vers un objectif d'autonomie. Salles d'activités (motricité, cuisine. peinture), espace extérieur (terrasse. espace engazonné, potager), salle de change et dortoirs sont présents dans la structure. Contact: 50 rue des Chaumes - bourg de Fresnay / 06.29.37.79.84/ https://www. lespetitsloulous44.fr/

L'URBANISME EN QUELQUES CHIFFRES



Rétrospective sur l'année 2023

L'année 2023 a été marquée par une diminution sensible des autorisations d'urbanisme. Notre commune reste attractive, elle résiste plutôt bien à la conjoncture actuelle. Le profil des familles qui viennent à Villeneuve-en-Retz évolue au regard de la rareté des biens ainsi que l'explosion des prix du foncier brut. Cette situation, si elle perdure dans le temps, posera des difficultés pour nos jeunes dans leurs parcours résidentiels.

BAROMÈTRE 2023 SUR L'ANNÉE 2022

48
PERMIS DE CONSTRUIRE
DÉLIVRÉS
CONSTRUCTIONS

NEUVES (-0.2%)

601

DOSSIERS TRAITÉS

AUTORISATIONS DU

DROIT DES SOLS (-10%)

159.05 € - PRIX MOYEN DU M2 DE TERRAIN À BÂTIR* (+32.6%)

ACHETEURS DE MOINS DE 40 ANS 24% EN MOINS*

ACHETEURS DE PLUS DE 40 ANS
CHIFFRE STABLE*

2096.52 🏠

€ - PRIX MOYEN FONCIER MAISONS INDIVIDUELLES* (+0.6%)



A VOS AGENDAS!

Une enquête publique conjointe PLU et assainissement collectif est à venir au cours de l'automne 2024. Pensez-y!



DATES CLÉS - PLU

28 MAI - Arrêt du PLU en conseil municipal JUIN à NOVEMBRE 2024 - Avis des PPA, enquête publique 2025 - Contrôle de légalité, PLU opposable

VOS DÉMARCHES D'URBANISME SE FONT DÉSORMAIS EN LIGNE!

Rendez-vous sur notre site internet rubrique Urbanisme/ Les démarches à effectuer pour accéder au portail en ligne afin de déposer vos demandes d'autorisations : https://cc-pornic.geosphere.fr/guichet-unique/Login/Particulier



^{*}Donnée produite par l'Observatoire de l'Habitat de Pornic Agglo Pays de Retz en 2022.











FOCUS PORNIC AGGLO PAYS DE RETZ





DESTINATION PORNIC: NOUVEAUX MAGAZINES & VAN



L'équipe de l'Office de Tourisme Intercommunal Destination Pornic a le plaisir de vous présenter ses éditions touristiques 2024! Des magazines séduisants qui mettent en lumière les trésors cachés, les expériences uniques et la diversité culturelle des 15 charmantes communes de l'Agglo. Ils sont aussi le fruit de collaborations avec des habitants, Instagrameurs et photographes locaux amoureux de ce territoire d'exception. Ils partagent leur passion pour la destination, de manière identitaire et contemporaine. Vous pourrez aussi découvrir ces magazines thématiques : activités sportives, culturelles et de bien-être ; savoir-faire, gastronomie, excellence et produits locaux ; patrimoine(s) et nature. Bonne lecture!

Ces magazines sont disponibles en ligne et dans votre office de tourisme à Villeneuveen-Retz. Vous les retrouverez également à bord du Service d'Accueil Mobile (SAM pour les intimes) : ce van qui sillonne, cette année encore, les petites routes et les jolis villages pour faire connaître la destination.



SAM, tu fais quoi dans la vie ? Renseignements pratiques, promotion du territoire, mise en avant des socioprofessionnels, vente de produits souvenirs et billetterie pour répondre aux attentes des visiteurs et capter l'attention de ceux qui sont de passage, les offices de tourisme doivent se réinventer en investissant aussi les espaces situés en dehors de leurs murs. Véhiculer (c'est le cas de le dire!) de l'information, du fun, et pourquoi pas, des dégustations de produits locaux.



MOBILITÉ : NAVETTE ESTIVALE

La Navette estivale : le littoral, mais pas que !

Du 6 juillet au 31 août 2024, la navette estivale qui parcouraient les communes littorales jusqu'à 2023, va desservir les 15 communes de l'Agglo. Les deux nouveaux circuits fonctionneront 7j/7 de 10h à 19H30 et sans réservation. Ils permettront de connecter les communes du bocage entre elles, et de rejoindre le littoral. Avec la gratuité de ce transport estival l'Agglo entend bien proposer une alternative à la voiture sur le territoire pour les familles, les jeunes et les moins jeunes. Une question sur le réseau de transport, le covoiturage, le TAD ou les navettes ? Contactez le service Mobilité au 02 72 92 40 61 ou mobilites@pornicagglo.fr



TRIBUNE DES GROUPES MUNICIPAUX

Cette tribune est mise en place par la nouvelle mandature, conformément à l'article L2121-27-1 du CGCT. Libre d'expression, son contenu n'engage que la responsabilité de leurs auteurs, avec toutes les conséquences que cela peut entraîner. Le prochain bulletin municipal paraîtra semaine 37 (du lundi 9 au vendredi 13 septembre). La date butoir pour publication dans ce numéro des articles de l'expression des groupes municipaux est fixée au : Mercredi 17 juillet 2024 - 18h. Passé ce délai, l'article ne sera pas pris en compte et ne sera pas publié.

Villeneuve pour Tous

Cherche éthique désespérément.

Suite à une de nos questions, Mr le Maire nous explique lors du CM du 02/04 que les 3 maires se réunissent pour attribuer des marchés aux entreprises. En effet, nous avions constaté que l'un de ces marchés avait été attribué à une entreprise dont l'un des dirigeants se trouve être le mari d'une adjointe. Nous ne contestons pas la légalité de ce choix, mais quant est il de l'éthique de cette décision ?

Pour le vote des subventions, une association s'est vue infliger une pénalité financière suite à des incivilités, selon l'adjointe aux associations. La méthodologie nous semble contestable. Nous aurions préféré que Mr le Maire se retourne contre ladite association, afin d'obtenir des explications. Ensuite, si besoin qu'il demande à celle-ci de faire intervenir son assurance afin de prendre en charge les dégâts avérés. Pour notre groupe, il ne nous parait pas très éthique de punir une association par le biais de la subvention.

Le conseiller délégué à la citoyenneté répond à une de nos questions. Cela concernait la participation de 1% de la population lors de l'atelier sur la dégradation du climat social. Sa réponse est une pirouette linguistique dans laquelle il se félicite du résultat. Là encore l'éthique n'est pas au rdv. Ce délégué n'a pas de commission. Comment sont prises les décisions ? En tous les cas les oppositions n'y sont pas associées.

es élus de « Villeneuve pour Tous »
emain Villeneuve-en-Retz
our ce bulletin, le groupe « Demain Villeneuve-en-Retz » n'a pas communiqué de tribune libre

Un nouveau souffle pour Villeneuve-en-Retz

Notre équipe reste à votre écoute pour défendre vos intérêts.

Pour ce bulletin, le groupe « Un nouveau souffle pour Villeneuve en Retz » n'a pas communiqué de tribune libre





Vous souhaitez communiquer sur vos animations? Prenez contact avec communication@villeneuvenretz.fr



Gala « Il était un rêve »

5 & 6 juillet - Le Twirling Club de Fresnay organise son gala des 10 ans à 20h - salle des sports de Fresnay sur les deux jours. Réservation au 06.02.21.97.30.



Stage d'aïkido

5 au 7 juillet - Le club d'aïkido de Bourgneuf vous propose un stage « Shochu Geiko » - salle des sports de Bourgneuf. Horaires, tarifs et renseignements : aikikai.bourgneuf@free.fr



Les Rivières en fête

6 & 7 juillet - Rendez-vous le samedi à 19h et le dimanche à 15h - Route de Machecoul. Moules-frites, feu d'artifice, rock acrobatique, retransmission de l'Euro 2024 et bien d'autres.



Jeux et métiers d'antan au Musée

Mercredis (Juillet/ Août) - 15h à 18h30. Découvrez des jeux en bois, l'écriture à la plume et des métiers d'antan. Présence d'Au Linge d'Antan, la Corderie Plantive, Saint Yann et M. Jean-Pierre Barre.



Festival St Cyrien

20 juillet - Rendez-vous pour le Festival St Cyrien dès 19h30 au terrain de sports de St Cyr animé par Magasine 80. Feu d'artifice, animations tombola et moules-frites.



Fête des Puymains

27 juillet - Rendez-vous pour la Fête des Puymains dès 18h30 - parking de la salle polyvalente de Bourgneuf. Feux d'artifice, concerts, moules-frites et jeux.



Concert de Nathalie et Eric Blin

6 août - Rendez-vous à 17h30 à l'Eglise de Bourgneuf pour un concert de musique classique. Au programme: Beethoven, Dvorak, Bach et bien d'autres. Entrée libre.



Nuit des étoiles

9 août - Les Randonneurs des Etoiles vous donnent rendez-vous pour la nuit des étoiles. Conférence à 21h - Salle polyvalente de St Cyr et observation du ciel dès 22h30 au point de vue.



Portes ouvertes

7 & 8 septembre - Le Club de billard « La Carambole de Retz » organise une porte ouverte à Fresnay. Samedi 10h-12h & 14h-17h et dimanche 10h-12h. Renseignements: geraldbertet@gmail.com



Rallye de la Mémoire

8 septembre - Le Souvenir Français organise l'édition 2024 de son rallye. Départ à l'Abbaye de la Chaume à Machecoul. Renseignements : Danielle Paulin - 06.84.42.56.64.



Ouest Bike Show

14 & 15 septembre - Le Ouest Bike Show revient cette année pour son édition « Amazing Riders »! Show stunt, balade motos, village exposants sur le parking de la salle des sports de Bourgneuf.



Permanences d'inscription - Yoga Equilibre

18 & 19 septembre - Des permanences aux cours de yoga et de méditation sont proposées : mercredi de 10h à 11h30 et jeudi de 18h30 à 20h - Salle Aquarelle - Maison des Associations.



ACTUALITÉS DES ASSOCIATIONS HORS MANIFESTATIONS





de Loire Atlantique de l'UNC accompagnées de leurs drapeaux ont répondu présentes et ont pleinement participé à ce souvenir. Les discours et le déroulé de la cérémonie ont ému plusieurs



Vacances & Familles - Vous souhaitez vous investir dans une association solidaire d'aide aux

